

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 31 DE ENERO DE 1924

NUMERO 1288

## Mirabeau

Cuando algún ciudadano se distingue por la excelencia de sus actos y por sus intentos hermosamente inspirados, parece oírse el lento, pero firme golpe del martillo que labra un pedestal para el bienhechor.

Cada hazaña, cada hecho, consumados en la porfía de un levantado querer, anuncian la perpetuidad de un nombre que es sol y lustre y gloria de una raza.

El legítimo triunfo de nuestra Tierra no se concibe sino por sus hombres de valía.

La ronda de los años está enflorada con las cabezas blancas o entrecanas de sabios y elegidos que prestigian una época.

Por eso puede decirse que la Historia es agua de remanso en cuyo fondo luce diamantizada la luz de los avanzados pensadores.

Ellos guían a los pueblos con el suave resplandor de su clarividencia.

Desde luego, el fenecimiento de cualquiera de estas mentalidades implica un fracaso para el género humano. Así lo comprendió aquel garzón, fuerte como Entelo, que, mostrando ufano sus brazos plétóricos de vida, —mientras el viento sacudía su melena,— ofreció su sangre para transfundirla a las venas de Mirabeau moribundo... Y, ¡ah dolor!

Tras ese gesto inmortal murió el genio que arrancó, —primero a la Francia entera, después a la Humanidad toda,— un sollozo que aún rueda por los ámbitos del Mundo.

CARLOS JINESTA

## Del extranjero

### Tres destroyers americanos en Hong Kong

HONG KONG.—Los tres destroyers americanos que han estado en Cantón desde el día 18 de diciembre auxiliando a las fuerzas navales de las potencias extranjeras que custodian las aduanas chinas para evitar que las fuerzas revolucionarias de Sun Yet Sen se apodere de ellas, han regresado a Hong Kong.

### Ultimatum inglés al Gobierno de Afghanistan

RANGON.—India inglesa, corren rumores insistentes de que el gobierno inglés ha enviado un ultimatum al gobierno de Afghanistan a causa de los últimos desórdenes ocurridos a lo largo de la frontera a consecuencia de los cuales varios bandidos penetraron en los acontecimientos británicos matando a varios oficiales.

Se culpa al gobierno de Kabul de estar en conveniencia con los facinerosos.

## Muere don Henri Corcelle Bacquet

Ayer noche falleció en esta capital el muy apreciable caballero don Henri Corcelle Bacquet.

Los funerales se efectuaron esta mañana, saliendo el cortejo fúnebre, con mucho acompañamiento, de la Iglesia del Carmen.

Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a doña Margarita Durand v. de Corcelle, a Georgette Corcelle y a la demás familia doliente hoy sumida en profundo dolor.

## Del hogar Salazar-Madrigal

Fué presentado a la pila bautismal y que recibió el nombre de Francisca Reyna, una niña de don Rubén Salazar, de su señora esposa doña Marina Madrigal de Salazar. Fueron padrinos don Rosendo Madrigal y su señora esposa.

## COLABORACION

### El palo mayor del bergantín

V

No es la vez primera en este redil eclesástico que una Mitra juegue al trompo con la ley universal de la Iglesia y haga de los santos cánones mangas y capirotes. "De la obediencia al canon nadie puede eximirse", con signó Inocencio III en el Cuerpo del derecho canónico y también lo consignó el novísimo "Codex", publicado por Benedicto XV. Pero músicas celestiales son estas para los Pedros de Luna omnipotentes, que, prevalléndose de la enorme distancia a que vivimos de Roma, nacionalizan el poder, lo tiquitizan con queso de Bagaces y cajeta boza josefina, y, haciendo un paquete de tanto componente heterogéneo, propinan una receta al pobre sacerdote al estilo del "Médico a Palos", inmortalizado por Molière. El Papa no vive en Roma; el Papa tiene su castillo feudal y roqueño en la cordillera iracunda de los Andes, donde hay tantos Papas como papa moscas y tantos códigos de procedimientos como caudas de cien kilómetros arrastran nuestros Excelentísimos Carrillos. Yo conocí a uno, que con todo y su corazón generoso, era una furia verdadera. No le quitaron la mitra en el momento oportuno y, arrancándola de un capricio con su enguantada mano, ¡pall! besó con ella al canónigo de su mano sinistras. Tampoco removieron el almohadón de la tarima del altar, y de un temiendo puntople lo hizo volar sobre los candeleros ardientes, produciéndose un terremoto, superior al novísimo del Japón. Esto tuvo verificativo el día de Santo Domingo de Guzmán, en un convento de espantadizas monjas de mlntanas, el año de 1893 y en una ciudad, de la cual ahora no quiero acordarme ni por pleno. "Todos ustedes sobran aquí", gritó el mitrado a los canónigos; y uno de ellos contestó al tremebundo Prelado: "Excelentísimo Señor: aquí, el único que sobra es Su Señoría Ilustrísima."

—¿Entiendes, Fabio, lo que voy diciendo?...

Muy bien, amigo; yo también lo entiendo."

Todos lo entendemos a maravilla. Un Ordinario puede al Padre Vilchez *autoritate qua fungor*, o más bien por el principio pagano del *sic volo, sic jubeo; sit pro ratione voluntas*. Así lo quiero, así lo ordeno; supla a toda razón y ley mi regalado capricho"; y, al contemplarla en la arena, el Ordinario declara a su víctima súbdito extraño a su autoridad, súbdito del Obispado de Alajuela, declarando también implícitamente, pero rotunda y horriblemente, haber ejercido su potestad conminativa sobre un súbdito extraño. Esto se llama azotar al viento, pero ¡ay! esto también se denomina *muerte moral* para el intelecto infligido, porque todavía permanece en la doctrina canónica aquel aforismo que dice: "Toda pena, justa o injusta, debe ser siempre temida." Y yo replto aquí con san Pablo: "No habéis recibido, cristianos, el espíritu del temor, sino el del amor, el del conocimiento y el de la santa esperanza." "No temas, pequeña grey,—añadiré con Jesucristo— porque se ha complacido el Padre en daros por herencia el Reino." Este Reino del Padre de los hombres es la Justicia, aquella que con la paz se dió en la Cruz un ósculo de concordia. "Buscad primero el Reino de Dios y su Justicia, y todo se os dará por añadidura." ¡Buscad! ¡jóvenes están estos señores para buscar por *añadidura* la Justicia legal y la vindictiva cuando todo lo componen a *arañazos*! Si se tratase de un luciente... pase. Pero aquí nos manda una Mitra, doctora en filosofía, doctora en teología, doctora en santos cánones y doctora la cuarta vez por derecho jerárquico. Cuatro borlas doctorales no tienen vigor para definir en conciencia que todo delincuente tiene su tribunal propio y que un culpado deja *ipso facto* de serlo cuando sobre el *litóstratos* autoritario funge *pro tribunale* un pretense juez, que al fin declara al penado súbdito de una potestad extranjera. Hay que exclamar ante semejante entuerto con san Agustín: "Los Indoctos nos arrebatan el reino de los cielos..." Y antes con el profeta Isaías: "Los labios del Sacerdote guardarán la ciencia." Esta ciencia no es precisamente la especulativa sino la práctica, pues añade el texto: "La ley será requerida en sus labios." Y he aquí la razón de tal exigencia profética: "El Sacerdote es Angel del Señor de los ejércitos." ¡Qué angelito! ¡vive Dios! tiene Costa Rica por Arzobispo! San Gregorio Magno nos enseña "que los Angeles no se definen por su naturaleza, sino por su oficio".—No Tronos— aunque el Arzobispo tiene trono;—no Potestades— aunque el Excmo. Otón tenga la suya; no Doblaciones— aunque el señor Castro Jiménez ejerce su dominio sobre los creyentes;—no Querubines, ni Serafines— aunque nuestro Arzobispo arda en la pira del amor divino en esta esfera donde "hasta el justo cae siete veces por día". Nada de esto es para nosotros los católicos el Excmo. señor Castro. Es Angel de nuestra Iglesia y Angel de sus miembros, porque... ahí está el Apocalipsis, palabra del Espíritu Santo, que no miente. Es Angel ele

Pasa a la segunda

## Lo que dice el historiador inglés

H. G. Wells de Mc Donald

LONDRES.—El historiador y novelista inglés H. G. Wells, cuyo prestigio no reconoce límites entre los pueblos de habla inglesa, hizo las siguientes declaraciones antes de embarcar con rumbo a Lisboa, a donde va huyendo de las brumas eternas de la City:

"Con respecto al advenimiento al poder del Partido Laborista me parece que son muchos los que equivocadamente opinan que Ramsay Mc Donald, será una estrella fugaz, que no dejará rastro a su paso por el firmamento político de la Gran Bretaña. En contra de este sentir, yo creo que su permanencia al frente de los destinos de la Nación será beneficiosa y duradera, caracterizándose especialmente por una política exterior del agrado del pueblo británico.

Por lo que respecta a los asuntos domésticos, únicamente preveo y lamento que va a ser demasiado moderado. Creo que mostrará demasiado respeto a la propiedad del pueblo y probablemente muchos de sus Ministros sentirán una reverencia semejante por los antiguos políticos.

## Fallecimiento

En Tres Ríos falleció anoche la apreciable Sra. doña Adela Garro v. de Fonseca.

Esta tarde, a las cuatro, se efectuará el entierro saliendo el cortejo de la Iglesia Parroquial.

Por este medio, LA PRENSA, envía su más sentido pésame a doña Adela v. de Fonseca, a don Ramón Céspedes y señora, a don Manuel Abarca y señora, a don Jacinto Muñoz y señora y a la demás familia doliente.

## La boda de ayer

Ayer en la mañana se efectuó la boda del señor don Luis Barquero con la Srta. Marta Granados. Fueron padrinos D. Alberto Bonelle y doña Enriqueta de Ross, D. Miguel Torres y doña Amalia Ortiz de Torres.

Mil felicidades les deseamos a los nuevos esposos.

## Anita Arburola

En esta capital falleció la estimable señorita Anita Arburola Coto. El cortejo fúnebre salió de la Iglesia del Carmen, con mucho acompañamiento.

A don Rafael Arburola y a la demás familia doliente, le enviamos nuestro más sentido pésame en esta hora de profundo dolor.

## Sociales

Regresó al país el Dr. don Julio Aguilar.

—De Puntarenas vino la señorita María Isabel Bonilla.

—Para Cartago salió don Ramón Chavarría.

—La señorita Flora Hernández marchará en breve para Cartago.

—En Juan Viñas se encuentra la señorita Lidia Lindo.

—Mal de salud se encuentra la señora doña Lidia de Sáenz.

—Doña Adela Herrán de González Viquez se encuentra enferma.

—La señorita María de los Angeles Esquivel ha restablecido.

—Doña Anita de Onerola ha seguido mejor.

## Nuevo heredero

Al hogar del señor don Bartolomé Solís Vargas y doña María Este de Solís, ha llegado un robusto bebé por lo cual felicitamos a sus buenos padres.

## Boda

### Cartín-Cambonero

En breve se efectuará en la ciudad de Heredia la boda del caballero don Manuel Federico Marín con la señorita Lidia Cambonero.

Anticipadamente hacemos votos por la felicidad eterna de los futuros esposos.

# El palo mayor...

Viene de la primera

gido por el mínimo Alejandro tico y propuesto por el racionalismo y teosofismo patrio a la Silla de San Pedro, que nunca falla en sus determinaciones sapientísimas. Angel es del gremio de aquellos ángeles bravíos, pintados de mano maestra por Campoamor en sus "Pequeños poemas" y gritados por Dios en el Apocalipsis: "Noli te nocere—no querás herir ni a la tierra ni a sus árboles..." Porque este Angel jerárquico,—que de angel tiene lo mismo que yo tengo—ha fustigado al padre Vilchez, y al padre Roca, y al padre Vilaplana, y a los padres y canónigos Porras, Hidalgo y Kern, y vive en potencia próxima de manducarse al Narciso de su corazón en un espasmo frenético de cariño... a su Carlitos nica, causa ocasional de tantas amarguras y de víctimas tales y tantas — Oígame Vd. padre Vilchez suspenso y todo *contra jure humano atque divino*, aún puede Vd. cantar en tono de mi mayor siquiera el prefacio de la misa de difuntos, en cuyo final entran, como en el prefacio de Resurrección, los Angeles y los Arcángeles. El Angel mayor de la Iglesia joshina (que lo ha partido a Vd. "por gala en dos") y el Arcángel san Rafael,—el que espantó al espíritu Asmodeo—que significa "medicina de Dios", cuando Dios no dispone lo contrario, para castigo de los pecadores.

CUASIMODO

# Moscú aconseja la República Alemana

BERLIN.— Desde hace tiempo circulan rumores en esta capital, acerca de la naturaleza de las relaciones existentes entre Alemania y Rusia, indicándose que a pesar de que son un poco más cordiales de lo que a primera vista pudiera parecer, el Gobierno soviético no deja contribuir a la existencia de la prensa comunista de la República teutona.

### Los crédulos americanos

Indicase, de hecho que los crédulos senadores americanos que aceptan como satisfactorias las melifluas declaraciones de Tchicherin respecto al cese de la propaganda roja y los esfuerzos de Moscú para marcar los regímenes existentes en el extranjero, principalmente en los países que han reconocido la administración bolchevique, debieran concentrar su vista en Alemania.

### El tratado de Rapallo

Los lazos que unen a Rusia con Alemania, en virtud del tratado de Rapallo, son más estrechos. Obsérvese que si Rusia estuviera reconocida de facto o de jure por los Estados occidentales de Europa o por los Estados Unidos. A pesar de ello, Moscú prosigue dando fuertes subsidios a los diarios comunistas alemanes y aconsejando el derrumbamiento de la república por medio de violencia.

### Armas y municiones

Afirmase que en el último verano, las arcas bolcheviques portaron miles de dolares a los rejos teutones a fin de que compraran armas y municiones con que hacer una revolución comunista en la Nación y se agrega que desde hace tres años, los líderes del comunismo ruso han estado rogando y hasta amenazando a los jefes rojos de Alemania, que apresuren el lanzamiento de sus proclamas revolucionarias y firmen el espíritu de rebelión en el pueblo.

### La 3ª Internacional

Se asegura que, aunque los fondos son manejados

por la Tercera Internacional, proceden en realidad de los cofres del gobierno soviético, que es el único cajero de la Internacional.

Se indica que aprovechándose del hambre predominante en ciertas zonas de Alemania, los comunistas han estado despachando desde Rusia cajas de armas, municiones, granadas de mano, etc. con marcas como éstas: Víveres, obsequios amorosos, etc. Las autoridades, habiendo descubierto una de estas consignaciones, vigilan de cerca los movimientos de algunos de los líderes rojos del país.

LA PRENSA  
Diario de Información y de cultura



**Yolanda**  
Cada Cigarrillo es un placer  
10 Por 25 cts.

Veinte tomos empastados de ARIEL se venden en la Administración de "La Prensa" - Apartado de correos P.

# Declaración del Licenciado don Cleto González Viquez

"La tribuna" de hoy, dice la siguiente

"Estamos autorizados por el Lic. González Viquez para decir que, según lo ha publicado ya varias veces, no se ingiere en la política, y que por lo tanto nada tiene que ver con el plan de que los Diputados echan-distas no asistan a las

sesiones del Congreso en que se trate de la elección presidencial."

Entendemos que en esta forma contesta el señor González Viquez, a las preguntas que le hizo "La Prensa" editorialmente sobre ese importante asunto político.

**Depósito y aserradero de Maderas**  
**A. GIUSTINIANI**  
Maderas de todas clases y dimensiones  
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
Frente a la Estación del Pacífico.  
Apartado 334      Teléfono 61

# El asunto municipal de Siquirres

Tenemos conocimiento de lo actuado por la Junta Provincial de Limón en lo que respecta a la elección municipal de este Cantón y nos duele en el alma pensar que solamente la intriga o la mala fe o la poca importancia o sepa Dios que, el caso es que la Junta no supo, no ha sabido o no ha querido saber que el procedimiento para el escrutinio y para el de la elección en la forma como procedió es absolutamente nulo.

En primer lugar la resolución dada por aquella Junta el doce de enero es extemporánea porque según la ley lo que debiera haberse resuelto a las 24 horas, lo más tardar, lo resolvió a las 5.28 horas después, o sea a los 22 días. Es o no nula la resolución tomada a esas horas? Aparte de eso hacen las cuentas del gran Capitán, tomando como base resolutive el hecho de la "interrupción de la línea" como si en la ley electoral tuviera previsto que en caso de derrumbes las elecciones de Siquirres serán retrasadas hasta tanto no esté en perfecto buen estado dicha línea. Toateras que al fin y al cabo hacen refr.

Luego, otra cosa curiosa, en el distrito segundo, tacharon las papeletas donde dicen, los síndicos de cada distrito, es decir, tacharon los de aquel distrito a los síndicos que no eran de aquel distrito dejando sin tachar a los del distrito segundo que eran por los que votaban, porque eran precisamente los votantes de allí los que votaron por sus propios síndicos, quiere decir que eso estaba perfectamente correcto, porque no podían tachar a los mismos síndicos por quienes iban a votar, y lo ridículo es que mientras a esos votos los toman en cuenta en la suma

general, acuerdan al mismo tiempo que no son buenos porque no saben a qué mesa correspondían, no obstante, que la misma papeleta al no estar tachada allí donde se leen los síndicos de la mesa donde votaron eran sencillamente porque correspondía a su distrito.

Los votos computables de todo el Cantón suman 17. De ese número corresponden al Partido Republicano 8; al Partido Agrícola 4 y al Partido Reformista 5 Total: 17 votos computables.

Si tomar nota de esto que bien claro lo indican los registros y como quien de verdad hace la cosa bien hecha, resuelven a su manera, dándole un municipio a la papeleta Agrupación Obrera y dos a la papeleta del Partido Republicano porque según ellos así resultó la RIFA. Vaya que rifa que, el pueblo de Siquirres sí que de esta vez se ha sacado la rifa, haciendo recaer la elección municipal en dos individuos que no han merecido de este pueblo el número suficiente para ser legalmente electos.

Esto es una delicia. Aquella Junta Provincial con citar artículos de la ley electoral sin son ni ton, como quien dice, así pasamos, y como quien se deja llevar de interludadas, pensaron en hacer todo bien, y ahí tienen mis queridos lectores y en buena hora que les presente ese tamal aunque sintiendo la indigestión que les pudiera ocasionar.

El señor Ministro de Gobernación, según nos cuentan, conocerá esos papeles y como quiera que sea, él también se convencerá de lo que exponemos, de que no son 74 votantes los que obtuvo la papeleta Agrupación Obrera, sino 76; que no fueron 73 los votantes de la papeleta Republicana, sino 65; que no fueron 45 los Reformistas, sino 42; que no fueron 24 los Agrícolas sino 23.

Después y también cosa notoria, que la junta no ha ce constar el número total de los sufragante que legal-

# En Honduras fue negada la intervención norteamericana

Tegucigalpa.—El Congreso nacional está trabajando tesoneramente: se celebran dos sesiones diarias, abordándose el problema eleccionario.

Se procedió hoy, treinta y uno a la primera votación sin resultado alguno. Seguirán las votaciones de conformidad con la ley.

Se ha interpelado al Ministro de Gobernación sobre unos contratos.—"Patria".

Tegucigalpa.—Reproducese aquí las noticias

publicadas por el "Diario del Comercio", de que el General Carias, dirigiéndose cablegráficamente al Departamento de Estado, solicitando la intervención americana, de los yanquis, contestándosele que el Gobierno de los Estados Unidos no desea intervenir y reconocidos alusiones que haga el Congreso por respeto a nuestra soberanía. La noticia ha causado indignación general.—"Los Sucesos".

**ALMACEN**  
**Tomás Fernández**  
Durante los días Jueves, Viernes y Sábado, se vende MANTEQUILLA de primera calidad, marca "La Guaria" a razón de ₡ 2.50  
Apartado 614      Teléfono 198

**La clase obrera**  
nos decía un turista, viste muy elegantemente en Costa Rica. Sus vestidos son de últimos cortes y las telas de muy buenas calidades  
**Y CONOCE Ud. LA RAZON?**  
le preguntamos. Muy fácil explicar este fenómeno. Tenemos precios en competencia con los Estados Unidos  
CONVÉNZASE -- VISITE LA CASA  
**Robert Hermanos**

La Prensa es el diario de la tarde más antiguo

La llegada de los aeroplanos

Como ya el público lo sabe, el día cuatro de febrero aterrizarán en la Sabana los aeroplanos de la flotilla norteamericana destacada en la Zona del Canal.

Son ocho las naves aereas que nos visitarán y permanecerán aquí por espacio de unos pocos días, siguiendo luego su marcha a Panamá.

Durante la permanencia en esta ciudad, harán vuelos sobre las principales poblaciones.

Suscríbase a LA PRENSA

mente votaron en el Cantón de Siquirres ni tampoco ha ce constar el cociente correspondiente, nada de eso, que es precisamente en lo que se puede y debe basar una elección, pero hay razón, y por lo que voy a decir que, sólo los limonenses no entenderá, es que donde se mete "segura" se va la "seguridad"...

Cambronero en el Guanacaste

Por cartas que hemos recibido sabemos que Lorenzo Combrónero se encuentra en el Guanacaste.

Hay personas que afirman haberlo visto montado a caballo en las noches, dirigiéndose a las Cañas.

De Puriscal

Hace días aparecen en el periódico clerical "La Verdad" notas de Puriscal, que no son otra cosa, que necedades.

El escritor anónimo si desea que le oiga, debe estampar su nombre, su primer apellido y su segundo apellido, si lo tiene, al pie de sus crónicas mentirosas, y entonces podemos entablar una polémica en forma. Por lo demás lo que ha escrito es falso y mal intencionado. Esto es de Diciembre pasado para atrás?

CORRESPONSAL, Fausto Salazar Alptzar

### Las fiestas en San Ramón

Muchas gentes se preparan para asistir a los grandes festejos que se verificarán en estos días en San Ramón.

Serán amenizados por la banda de Alajuela, y los números son especiales.

Se nos dice que el Presidente de la República asistirá a los festejos, como se dice que asistirá a los de Esparta y a los del Llano y a muchos otros.

### Invitación de los Salesianos

Los estimables padres Salesianos, han tenido la bondad de invitarnos a un almuerzo que se servirá en la ciudad de Cartago, el domingo 3 de febrero, fiesta de San Francisco de Sales, patrono de los Salesianos.

### Fiestas en Santo Domingo

Durante los días 16, 17 y 18 de febrero se efectuará fiestas cívicas en la Ciudad de Santo Domingo.

Reina mucho entusiasmo por este festival.

Daremos en ediciones próximas más detalles.

### Doloroso aniversario

Cumple hoy cinco años de haber fallecido en esta capital, la recordada dama doña Pacífica Fernández Soto, que fue esposa del apreciable ex-Presidente, el Licenciado don Bernardo Soto.

En tan triste aniversario, renovamos nuestras expresiones de condolencia, al señor Soto, a su hijo Maximiliano, señora e hijos, y a la demás familia doliente.

### Muere don Elías Valenciano

En San Juan de Tibás, se le dió sepultura a los restos de don Elías Valenciano, quien murió ayer después de larga dolencia. El entierro se efectuó con bastante acompañamiento.

Al sacerdote don Salomón Valenciano y a los demás deudos hoy sumidos en profundo dolor, le enviamos nuestro más honda expresión de condolencia.

# Manifiesto del Gral Volio

A fines de la semana entrante el General don Jorge Volio lanzará un Manifiesto, que es una exposición de motivos al Partido Reformista, dando cuenta de su actitud política.

## Al señor Naglio

No sabemos cómo llamar a este sacerdote: si Su Santidad, si Su Emulencia, si Su Excelencia, si Su Señoría, si No; porque la Democrática Iglesia tiene más títulos honoríficos que los gobiernos de la más refinada aristocracia; contra las enseñanzas de su Humildísimo Fundador, quien dijo a sus Apóstoles y discípulos que "no permitieran ser llamados Padres, como los Rabinos, porque uno es el padre y está en los cielos" "Quien quiera ser entre vosotros el mayor, hágase el menor" Ejemplo os doy de lavaros los pies, Yo, el Señor y Maestro, para que así lo hagáis también vosotros, los unos con los otros". "Aprended de mí que soy humilde de corazón".

Pero es que cuando Judas se ahorcó, no faltó quien recogiera su bolsa; y también ese admirosculo ha pasado de mano en mano, como las prendas sacratísimas de que fue despojado el Divino Redentor: éstas para pladosa veneración,—con su usufruto de simoníaca explotación—; y aquella para guardar las monedas de la simonía.

Aquellos títulos honoríficos de la Democrática Iglesia dejan muchas liras en aquella bolsa. Cuando pasa cerca de nosotros un Monseñor, nos preguntamos intranquilamente: ¿Cuántas liras valdrá éste? Porque cuando estuvimos en Roma en 1904, el Padre Trinidad Bisurto, Ecónomo de la Peregrinación, y el Conde Angelini, Cónsul de México en la ciudad eterna, nos brindaron facilidades para monseñorearnos; como lo hicieron algunos de nuestros compañeros de viaje. Pero aunque la cáscara nos presente más amargos de lo que en realidad somos, nuestro fondo realmente cristiano nos pone a flote, libres de toda vanidad que no llena nuestro corazón; porque eso no da

### A los constructores

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí, es decir, la mejor arena y basas para pisos.

Para pedidos, en mi casa contiguo a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

CARLOS PALMA

### PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

seguridad ninguna a nuestra pobre alma.

No quisimos trapos morados, y mucho menos comprados.

Monseñores conocemos bedores, Monseñores con su casa llena de mujeres y con familia, Monseñores con los siete pecados capitales y uno de feria. A. M. D. G. y tan pagados de esas zarandajas que por poco llevan casaca-beles para llamar la atención.

Siempre hemos oído decir y así lo hemos creído siempre, que el puesto no honra al hombre; sino que éste debe ser digno de su puesto; lo contrario es "arrojar las margaritas a los puercos".

Esa práctica de prodigar Inconsideradamente las mitras, los títulos, las canonjías, los vicariatos y toda dignidad a los indignos es de tan funesta trascendencia que decepciona a los buenos y les quita el estímulo para ser mejores. Por extensión podemos aquí aplicar a todo caso lo que a Timoteo dijo San Pablo: "A nadie impongas las manos precipitadamente". Precisa ante todo examinar escrupulosamente las condiciones del aspirante a un favor eclesástico; y entendamos que para eso,—más que para otra cosa,—confía el Papa la vigilancia en sus Enviados Apostólicos.

Perro debleran venir sin bolsa.

SACRISNÁN

Continuará

### "El Internacional"

A nuestra mesa de redacción ha llegado el número 4 de este muy importante interdiario de la tarde, que dirige el inteligente escritor don J. Montoya Márquez. Trae un sesudo editorial sobre el arreglo diplomático celebrado en 1902 entre Colombia y Chile. Publica, asimismo, una entrevista hecha al General Volio y que nosotros reproducimos en nuestro número de ayer. Publica, además, unos versos del joven escritor don Moisés Alpírez, quien es presentado en un breve estudio por nuestro Director, don Carlos Jinesta.

Agradecemos el envío del estimable colega, a la vez que le deseamos larga vida y prosperidad.

## UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba. Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd, harán el servicio semanal de Limón a Cristobal zarpando los días viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres Sasso & Pirie Sucesores, Sub Agentes en San José

G. P. CHITTENDEN Administrador

## A los Reformistas

La Secretaría General del Partido Reformista, ruega a los señores correligionarios envíen la correspondencia al apartado

# 1019,

y no al número 745, que es de otra propiedad.

## HOTEL JOSEFINO

o—: Especial para familias :—o  
Variación diaria de alimentos : Hielo y mariscos todos los días : Aseo, buen trato y orden es el lema de esta casa

Precio: 4 colones por persona

o— Propietario: JOSE MADRIZ —o

100 varas al N. de los antiguos baños. Puntarenas

## Jabón LEON AZUL INGLÉS

Un colón de "León Azul" lava más ropa que cuatro colones de jabón ordinario.

DEPOSITOS: LA INDIA Y LA MARINA POR MAYOR: Costa Rica Mercantile Co.



## Surcríbese a La Prensa

## TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña. Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Gingerale.

## Traslado de dos agencias de licores

San José, 30 de Enero de 1924.

Por estimar más conveniente para los intereses fiscales, que todas las Agencias de Licores se den por contrato, en el cual se estipula que el contratista efectuará sus compras en la Fábrica Nacional, estrictamente al contado, y habiendo sido firmado con la Secretaría de Hacienda, los respectivos convenios para el mantenimiento de los depósitos de licores en Alajuela y Puntarenas.

El Presidente Constitucional de la República acuerda:

Aceptar a los señores Fernando Soto Guardia y Raul Jiménez Guido sus renunciaciones de los cargos de Agentes de Licores en Alajuela y Puntarenas, respectivamente, y darles las gracias por sus servicios.

El presente acuerdo rige, en cuanto al señor Soto, desde el día primero del mes en curso, y respecto al señor Jiménez, a partir del primero de Febrero entrante.

Publiquese, ACOSTA

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, TOMÁS SOLEY GUELL.

## Eltipo de cambio

Nueva York	4 34 10
Londres	3 69 00
Suiza	3 74 00
España	2 76 00
París	99 00
Bélgica	94 00
Italia	89 00
San José, Enero 31 1924.	

## Revolucionarios puestos en libertad

Los Srs. Víctor Manuel Alfaro, Isaías Mesén, Pedro Ureña, Elías Cordero, José Madrigal y Moisés Trejos, que fueron reclutados por Lorenzo Cambronero, fueron puestos en libertad por orden del Juez Militar.

Uros de ellos salieron para Esparta y otros para Miramar.

**SOCIEDAD EDITORA GERMINAL**  
**SERVICIO DE LIBRERIA**  
**JUAN LUIS VARGAS, Gerente**  
**BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL**  
**TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25**

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
- 2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
- 3 Problemas sociales contemporáneos, A. Loria.
- 4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- 5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
- 6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- 7 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
- 8 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- 9 El Jardín de Epicuro, Anatolio France
- 10 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- 11 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
- 12 Concepto de la Sociología y un estudio sobre los deberes de la riqueza, G. d. Azcarate
- 13 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- 14 Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts.
- 15 El destino del hombre, J. Fiske
- 16 La conciencia criminal, M. Longo
- 17 La ciencia de la educación, R. Ardigó, 2 ts.
- 18 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- 19 Antropología criminal, E. Laurent
- 20 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
- 21 Nuevos delictos penales, P. Dorado.
- 22 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts.
- 23 Genealogía de los símbolos, D. Ruiz, 2 ts.
- 24 Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.
- 25 De los delitos culpables, A. Angiolini, 2 ts.
- 26 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- 27 Egoísmo y altruismo, J. Antich.
- 28 El concepto de la existencia, A. Dieroff.
- 29 El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.
- 30 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- 31 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- 32 El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- 33 Degeneración social y Alcoholismo, M. Legrain
- 34 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- 35 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- 36 El siglo de los niños, Ellen Key, 2 ts.
- 37 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- 38 Los comienzos del arte, E. Gross, 2 ts.
- 39 El paro forzoso, M. Thury
- 40 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- 41 El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- 42 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts.
- 43 Pueria y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- 44 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- 45 La Moral. Principios de Ética, H. Hoffding
- 46 La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
- 47 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding
- 48 La Moral. La cultura religiosa y filantrópica. El Estado, H. Hoffding
- 49 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- 50 Premoniciones y reminiscencias, S. Valentí Camp
- 51 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
- 52 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- 53 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- 54 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- 55 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- 56 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
- 57 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
- 58 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- 59 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- 60 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- 61 La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
- 62 La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tucker, H. Zoccoli
- 63 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- 64 La Anarquía. Las ideas, Los hechos, H. Zoccoli
- 65 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- 66 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
- 67 Delicuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
- 68 La vida eterna y la fe, W. James
- 69 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- 70 El Genio, G. Bovio
- 71 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- 72 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- 73 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
- 74 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali
- 75 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- 76 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
- 77 La explotación infantil, L. Ferriani
- 78 El Hilo del mundo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
- 79 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts.

A \$ 3.50 el tomo

- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 La ruda, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 La fuerza de los cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt  
 Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt  
 Marta Baraquía, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt  
 La indomada, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt  
 Lorenza Albini, Paul Bourget, de la Academia Francesa  
 La Figurante, León Frapié  
 La dulzura de vivir, Marcelá Tinayre  
 La corqata celeste, Hugo Wast  
 Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art  
 La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano, P.  
 De la vida que pasa, Ramón Quesada  
 La musa de los marfiles, Antonio Casero  
 Salambó, Gustavo Flaubert  
 De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta  
 Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta  
 El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta  
 El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta  
 Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga  
 La vida en flor, (novela), Anatole France  
 Baltazar, Anatole France  
 La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Limpia y fija... Mariano de Cava  
 La Risa, Enrique Berenson  
 Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin  
 Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00  
 La novela de los horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta  
 Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta  
 Los caídos, Máximo Gorki, pasta  
 Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta  
 Tomás Gorieloff, Máximo Gorki, pasta  
 Los tres, Máximo Gorki, pasta  
 En la Estrepa, Máximo Gorki, pasta  
 La angustia, Máximo Gorki, pasta  
 El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta  
 La Atlántida, novela, Pedro Benoit  
 Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta  
 La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta  
 El Anticristo, Dimitry de Merejkewski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Tapices viejos, Eduardo Marquina  
 Los Matas, Eca de Queiroz, tres tomos, pasta, \$ 10.50  
 El Ángel, cuentos, Gabriel Miró, pasta  
 Páginas escogidas, Azorin, pasta  
 Poetas y críticos de América, C. S. González, pasta  
 La Revolución Rusa, N. Tassin  
 El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin  
 El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin  
 Chulaperías, López Silva  
 Ensayos, Miguel Cané  
 Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvaréz  
 Discursos y Conferencias, Miguel Cané

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó. Por correo al apartado P. San José de Costa Rica. Ventas al contado.

**VINDICACION SOLEMNE**  
**Homenaje de la América Española**  
**a la Madre España**

Las Universidades de México, Chile, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, El Salvador, Santo Domingo, Uruguay, Argentina y Venezuela han tomado el acuerdo de atestiguar a la Madre España su gratitud imperecedera en un acto resonante y trascendental que ha de celebrarse el 12 de octubre de este año en el Paraninfo de la Universidad Central de Madrid.

En ese acto, que ha de constituir solemne desagravio contra las patrañas pseudohistóricas con que se ha enturbiado la magnífica labor colonizadora y civilizadora que ejecutó España en América, se entregará al jefe del Estado español el siguiente mensaje:

"Señor: A vos, que simbolizáis España, os traemos esta ofrenda de gratitud por la civilización que de esta tierra recibimos. Los primeros centros de enseñanza de América los fundó España mucho antes que ningún otro país hiciera en ninguna porción de aquel continente labor educativa. Fray Pedro de Gante fundó en México las primeras escuelas en 1524, y desde entonces todas las Iglesias y conventos de la América española tenían una escuela de indios, de los que ni uno solo sabía leer ni escribir, y pocos años más tarde el Obispo de Zamárraga hizo imprimir para ellos un libro en su propio idioma, y en 1543 había escuelas industriales para los indios. El libro más que en América existe salió de aquella prensa en 1539. España imprimió la primera música publicada en este continente y la primera au-

topía realizada para indagar la naturaleza de una epidemia. En todas las demás tareas intelectuales que conocía entonces el mundo, los hijos de España fueron los primeros en realizar notables progresos en América, como lo habían sido en sus descubrimientos y exploraciones. Desde el Norte de California hasta el Cabo de Hornos fué España la primera en llevar al inmenso continente americano las primeras manifestaciones de la civilización y crear las primeras instituciones para la enseñanza. Los representantes de las Universidades de América, de los centros de cultura derivados de aquellos núcleos de civilización que España implantó hace cuatrocientos años, venimos hoy a testimoniar a Vuestra Majestad y a España la gratitud por la herencia que nos dejásteis y a nosotros, señor, el progreso que hemos alcanzado."

Anúnciese y suscribase en

**'La Prensa'**

el mejor diario de la tarde por la índole de su doctrina

**EL MEJOR TALCO**



Delicioso Perfume  
**ANTISEPTICO**  
 — Uselo Usted —  
 PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

**RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA**

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

**Sdad. Cooperativa Constructora**

**Tesorería General**

Por este medio nos permitimos poner en conocimiento de todos los accionistas de esta cooperativa que la última asamblea general celebrada el 9 de los corrientes, dispuso esperar hasta el último del presente mes de Enero, a todos los socios que tengan más de cuatro recibos atrasados, para que se pongan al día. Quien no lo hiciera, perderá todos sus derechos de acuerdo con los Estatutos, y sus acciones serán vendidas a los aspirantes que desde hoy han principiado a inscribirse.

Próximamente el local de esta Tesorería será trasladado al Pasaje Amerling.

Presidente RICARDO FALCÓ M.

Tesorero ANDRÉS BOZA C. Fiscal JOSÉ A. CAMBRONERO  
 San José, 20 de Enero de 1924

**LA ESPAÑA**

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martínez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

**LIBROS PARA LA VENTA**

Tomos lujosamente empastados a \$ 5.00 cada una

- B. PEREZ GALDÓS**  
 LA FAMILIA DE LEÓN R-CH, 2 tomos  
 GLORIA, 2 tomos  
 DOÑA PERFECTA  
 EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos  
 LO PROHIBIDO, 2 tomos  
 EL DOCTOR CENTENO, 2 t.  
 MISERICORDIA  
 EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS  
 ELECTRA : EL TACAÑO SALOMÓN, 2 tomos  
 REALIDAD  
 LA FONTANA DE ORO  
 LA INCÓGNITA  
 TRISTANA  
 AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50  
 LA CASA DE SHAKESPEARE, a \$ 1.00
- E. GOMEZ CARRILLO**  
 EL ALMA JAPONESA  
 EL ENCANTO DE BNOs AIRES  
 LA SONRISA DE LA ESPINGE  
 SENSACIONES DE ARTE  
 PÁGINAS ESCOGIDAS  
 FLORES DE PENITENCIA  
 CUENTOS ESCOGIDOS  
 VANIDAD DE VANIDADES  
 SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS  
 LITERATURA EXTRANJERA  
 CULTOS PROFANOS  
 GRECIA
- R. DE CAMPOAMOR**  
 POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
- QUEVEDO**  
 PÁGINAS ESCOGIDAS  
 ESCRITOS POLÍTICOS  
 OBRAS SERIAS
- JUAN MARAGALL**  
 ARTÍCULOS, 5 tomos  
 ELOGIOS
- PLUTARCO**  
 VIDAS PARALELAS, 5 tomos.
- M. CERVANTES S.**  
 DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.
- BALTASAR GRACIAN**  
 EL CRITICÓN, 2 tomos  
 TRATADOS
- L. ALAS (CLARÍN)**  
 DOCTOR SUTILIS  
 PÁGINAS ESCOGIDAS
- SALVADOR RUEDA**  
 POESÍAS
- T. TASSO**  
 LA JERUSALÉN LIBERTADA  
 JOSE DE MATURANA  
 CANCIÓN DE PRIMAVERA  
 NARANJO EN FLOR
- VOLTAIRE**  
 DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 tomos.  
 CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS
- MATEO ALEMAN**  
 GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 tomos.
- O. SWTET MARDEN**  
 PERFECCIONAMIENTO INDIVIDUAL.  
 ¡ SIEMPRE ADELANTE !  
 LA ALFGRÍA DEL VIVIR
- GOETHE**  
 FAUSTO, 2 t. con grabados
- HOMERO**  
 ILIADA, con grabados.
- VIRGILIO**  
 LA ENEIDA, con grabados
- SOFOCLES**  
 EDIPO REY : EDIPO EN COLONA : ANTÍGONA con grbs.
- J. OCTAVIO PICON**  
 DULCE Y SABROSA  
 LA HONRADA  
 JUANITA TENORIO  
 MUJERES  
 SACRAMENTO  
 LÁZARO : JUAN VULGAR  
 LA HIJASTRA DEL AMOK, 2 t.  
 CUENTOS DE MI TIEMPO  
 DRAMA DE FAMILIA
- PLATON**  
 LA REPÚBLICA, 2 tomos.
- DR. J. HERICOURT**  
 LA HIGIENE MODERNA
- V. BLASCO IBANEZ**  
 MARE NOSTRUM  
 LA TIERRA DE TODOS  
 EL PRÉSTAMO DE LA DI FUANTA  
 LA REINA CALAFIA  
 ORIENTE  
 SANGRE Y ARENA  
 CUENTOS VALENCIANOS
- EMILIO ZOLA**  
 VERDAD, 2 tomos  
 TRABAJO, 2 tomos  
 LA BESTIA HUMANA 2 tomos  
 LA TIERRA  
 LOURDES 2 tomos  
 LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos  
 L'ASSOMMIOR, 2 tomos  
 EPISTOLARIO

Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA : Casa Falcó : Ventas al contado.

Busque LA PRENSA

**LA PRENSA**

Diario de Información y de Cultura

DIRECTOR:

Carlos Jinesta

REDACTORES:

Rogelio Gólcher - Rubén Hernández P.

Agente General

Lesmes Sáurez

Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus pios lectores la palpación de las resonancias partidistas.

Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la Justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria.

Aquí, desde luego, de continuo, se exteriorizará el rayo onámico catapultaente, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma Item más. Este periódico dará asimismo toda nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el ocular fugaz de suma actualidad.

Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de miga.

Suscribase a LA PRENSA

Anuncie su negocio en LA PRENSA

**LOS GNOMOS**

de Fermín Bernada

Cantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL MERS.

Asco esmerado y magnífico servicio

Avenida Central